



ASANSULL, Medalla de la Provincia de Cádiz

EDICIÓN ESPECIAL

La presidenta de ASANSULL, María Luisa Escribano, recoge la distinción en nombre de la entidad.

ASANSULL ha recibido la Medalla de la Provincia de Cádiz, una distinción que reconoce a la entidad en un año muy especial, ya que se cumplen 55 años de su fundación. La presidenta, María Luisa Escribano, la recogió en nombre de las personas que dan vida al colectivo, formado por familias, profesionales, personas con discapacidad intelectual, personas mayores, menores y personas voluntarias. La Diputación de Cádiz ha entregado diez medallas que reconocen el talento y potencial de la provincia, nombrando Hija Predilecta a María Rosa García, 'Niña Pastori'.

El acto, celebrado en el Oratorio de San Felipe Neri de Cádiz, fue presidido por Almudena Martínez del Junco, presidenta de la Diputación, quien dedicó unas emotivas palabras a la entidad al reconocer "la labor extraordinaria de facilitar la inclusión de las personas con discapacidad como ciudadanas de pleno derecho", resaltando a "María Luisa y a las madres y padres" por su ayuda a los demás, finalizando con un agradecimiento general "por dar espacio a la diversidad, ética y dignidad como valores de vuestro trabajo diario, un trabajo que hace más humana a la provincia".

Junto a la presidenta de ASANSULL estuvieron en el emotivo acto el coordinador general, Ismael Vaca, y la vicepresidenta, Ana Díaz, que tuvieron el honor de representar a la entidad, nacida en La Línea pero con ámbito y extensión en todo el Campo de Gibraltar. Esta distinción pone un broche de oro a la celebración del 55º aniversario en este 2025, cuyo camino lo marca con fuerza el futuro Centro de Atención Integral al Mayor (CAIM) 'Gómez Ulla'.



La presidenta de ASANSULL, María Luisa Escribano, el coordinador general, Ismael Vaca, y la vicepresidenta, Ana Díaz, representantes de la entidad, posan junto a la presidenta de la Diputación de Cádiz, Almudena Martínez del Junco, y los diputados del Campo de Gibraltar, Paula Conesa y Jacinto Muñoz.



Recibe nuestra NEWSLETTER



comunicacion@asansull.org



WWW.ASANSULL.ORG

#ASANSULLMedallaDElaPROVINCIA

Entrevista **Presidenta de ASANSULL** María Luisa Escribano Toledo

“ASANSULL, junto con mi hija, son mi vida”



María Luisa Escribano, frente al Oratorio San Felipe Neri de Cádiz, el pasado 19 de marzo.

María Luisa Escribano le tendió la mano a un grupo de madres cuando más lo necesitaban. Hace ya más de 55 años de eso porque aunque la constitución de ASANSULL data del 25 de mayo de 1970, bien saben el camino que tuvieron que recorrer desde meses atrás. Y es que nada ha sido fácil, todo ha sido fruto de trabajo, constancia y convicción: “creernos lo que hacíamos”.

La entidad, de la mano de María Luisa, ha escalado cotas inimaginables para una entidad social y ha derribado muros con cimientos nada frágiles. Con un lenguaje propio ha logrado que, más allá

del mundo de la discapacidad intelectual, se entienda, valore y empatee con una causa, la de construir una sociedad más justa e inclusiva, siempre bajo el paraguas de la “calidad y la calidez” llegando “donde las administraciones no llegan”, frase que resonó con fuerza en la entrega de las Medallas de la Provincia de la Diputación, el pasado 19 de marzo.

-¿Su primer recuerdo de ASANSULL? Me acuerdo cuando la inspectora Doña Rita llegó al Colegio Virgen del Amaro y me dijo que me hiciera cargo de todo. Como fui un poco adelantada y me fui a

Madrid a hacer la especialidad, me dijo que me hiciera cargo de todo lo que en La Línea podíamos ir haciendo. En aquella época había muy pocos maestros preparados para la discapacidad intelectual.

-Qué importantes fueron esas tres primeras madres luchadoras...

Nos montábamos en mi “seita” y nos íbamos a Cádiz a buscar a las administraciones. Las madres se pusieron a piñón conmigo porque ellas tenían a sus hijos e iban todos los días a Algeciras a un centro específico. A esas madres las llevaba a todas partes para que dijeran lo que querían, para que les dieran los medios que necesitaban.

“A las madres las llevaba a todas partes para que ellas dijeran lo que querían, para que les dieran medios”

-Y ASANSULL nació en La Línea pero es campogibraltareña, como usted...

Siempre lo he dicho, somos comarcales, se ha crecido para dar respuesta a las personas con discapacidad intelectual y a las familias. Siempre he estado pendiente de que las madres sean lo primero y tenían que estar en todos los sitios donde quisieran estar y que estuvieran sus hijos.

-La entidad ha llegado a los 55 años. ASANSULL y yo a la cabeza, porque he estado siempre inventando. Nuestros principios fueron con las personas con discapacidad intelectual, pero luego nos metimos en las personas mayores por la necesidad que había, pero nuestro objetivo principal ha sido la discapacidad.



Imágenes históricas.

María Luisa, tras recibir el Premio Andalucía, en 2013.

María Luisa recibiendo la Medalla de Andalucía en 2016.

-¿Cómo ha evolucionado la atención a las personas con discapacidad?

Se han ido haciendo mayores y han necesitado respuestas distintas. Les hemos preparado, educado. Ha costado mucho pero lo han hecho y hemos estado siempre en función de sus necesidades y cuidando a las familias.

-En estos 55 años ha vivido momentos bonitos y difíciles, ¿no?

Difíciles han sido muchos a nivel económico, pero es verdad que las administraciones públicas han creído en ASANSULL. Nunca me han hecho dar un paso para atrás. He estado y he luchado, iba siempre con las tres madres porque podían tener más fuerza que yo, porque yo tenía mi profesión, no tenía familiares, solo tenía mi vocación de hacer cosas.

-¿Cómo se explica que la entidad haya pasado de una antigua cárcel (donde nació) a tener casi 30 centros?

El secreto es luchar y creer en lo que se está haciendo, creer en lo que puedes hacer y, luego, tener un grupo de gente que te apoye. Los inspectores llegaban y me preguntaban '¿qué tienes ahora pensado?'. Eran tiempos bonitos porque,

aunque eran difíciles, se conseguían las cosas con esfuerzo y con empeño.

-¿Cómo ve la situación actual ante la falta de financiación?

Estamos en una situación muy difícil económicamente, pero no podemos mirar para atrás, hay que mirar para adelante y sacar las cosas como podamos. Tenemos que luchar, ponernos en la puerta de las administraciones públicas, como se ha hecho en Cádiz y Sevilla. Las cosas necesitan un esfuerzo, creer y creo que lo que hemos hecho ha sido creer en nosotros mismos y en lo que estábamos haciendo, querer lo mejor para la gente.

"Las administraciones públicas han creído en ASANSULL. Nunca me han hecho dar un paso para atrás"

-Y los profesionales son un pilar fundamental de esta entidad...

Tenemos que estar con los profesionales, es matemático. El 99% siempre ha estado en lo que queríamos

estar todos, que es en hacer las cosas bien, darle a las personas lo que necesitan.

-Otro gran reto es el Centro de Atención Integral al Mayor (CAIM) 'Gómez Ulla', ¿qué significa para usted?

Siempre tiro para adelante pero ya la gente me está diciendo 'hasta aquí', pero yo digo que tenemos que ir para arriba y creérnoslo porque sino no avanzamos. Y ahora estamos con el 'Gómez Ulla' y ya hay un listado de más de 200 personas. La gente está deseando que se haga realidad.

-Ha dedicado su vida a ASANSULL...

Intenté por todos los medios hacerlo bien con mi hija, que no le faltara mi cariño y mis besos.

-¿Ha entendido su familia su vocación?

Lo han tenido siempre muy claro, mi padre y mi madre, así como mis hermanas, que se volcaron con mi hija. Ella siempre decía 'mi madre está haciendo cosas muy bonitas', siempre me ponía como ejemplo.

-¿Si tuviera que definir a la entidad?

Junto con mi hija, ASANSULL es mi vida, mis amigos, mis amigas.

-¿Ha dejado atrás mucho a nivel personal?

He sacrificado mucho pero bueno también he hecho muchas cosas por la gente, y por ellas hay que hacerlas cuando están en la calle, lo siento así. Ese tema de ayudar a la gente, mis hermanas siempre lo dicen, lo heredé de mi padre. Ayudaba a todo el que llegaba a mi casa, todos los días teníamos una cola en la puerta de mi casa en Tarifa.

-¿Cómo se imagina un ASANSULL sin María Luisa Escribano?

Hay gente buena que puede dar un paso adelante. Me siento tranquila. Y hay muchas madres y padres comprometidos.

-¿Cuál es la mayor preocupación que tienen actualmente las familias?

La verdad que tengo la conciencia tan tranquila de que las madres tienen a sus hijos tan felices con nosotros. Siempre digo que aquí hay gente muy buena que ha visto crecer a la entidad y seguirá el camino.

-¿Le ha merecido la pena cada decisión que ha tomado?

Si no hubiera sido lo que he sido ASANSULL no sería hoy lo que es, las cosas como son, no hay nadie en la provincia que tenga lo que tenemos.

Y cumplimos

#UnaPersonaUnCompromiso



55 años



+ que palabras...



El reconocimiento de la Medalla de la Provincia en este año tan especial ha motivado la celebración de un gran evento para reunir a familiares, profesionales, personas con discapacidad intelectual, personas mayores y voluntariado. Más de 200 personas se dieron cita en el encuentro que presidió María Luisa Escribano con la presencia destacada de los alcaldes de La Línea, José Juan Franco; San Roque, Juan Carlos Ruiz Boix; y Castellar de la Frontera, Adrián Vaca. La cita estuvo cargada de emoción y grandes discursos de homenaje, como el que recibió la presidenta, a la que dedicó sus palabras la vicepresidenta, Ana Díaz.



Escaneando el QR puedes ver el vídeo donde recogemos algunos momentos de la celebración de la Medalla de la Provincia, que tuvo lugar el 21 de marzo en el Hotel La Montera de Los Barrios.



Y a las familias luchadoras, representadas actualmente por la Junta Directiva, a quienes el coordinador general, Ismael Vaca, les brindó unas emotivas palabras. La profesional Olga Puertas dio voz a sus compañeros y compañeras y Ely Dorado, usuaria con discapacidad intelectual, reivindicó el esfuerzo, el empoderamiento y la valentía.



Diputación de Cádiz

Presidenta de la Diputación de Cádiz Almudena Martínez del Junco



"A veces es complicado describir algo o a alguien en pocas palabras porque tienes mucho que decir. Eso sucede con ASANSULL, a quien la Corporación concedemos la Medalla de la Provincia por su labor extraordinaria de facilitar la inclusión de estas personas como ciudadanos de pleno derecho. Gracias a su presidenta, María Luisa, y a las madres y padres que hicieron de la discapacidad una motivación para ayudar a los demás. Gracias a los más de 1.000 profesionales y voluntarios por vuestro esfuerzo colectivo y atender a casi 5.000 personas. Gracias por dar espacio a la diversidad, a la ética y a la dignidad como valores de vuestro trabajo diario. Un trabajo que hace más humana a esta provincia y, sobre todo, la vida más sencilla a muchas familias. Estoy feliz de que podamos abrir pronto el Centro de Atención Integral al Mayor (CAIM) Gómez Ulla, de La Línea, y dar asistencia a 60 personas más en situación de dependencia. A ASANSULL y a todas las personas que la conforman, sois un emblema del Campo de Gibraltar y orgullo de esta provincia".